
承载着全区人民的期盼，
1 月 2 日下午，区政协十届四
次会议拉开帷幕，今天下午，
区十七届人大四次会议也将
隆重开幕。来自全区各界的
人大代表、政协委员，带着全
区人民的重托，谋发展、议改
革、话民生。我们对“两会”的
胜利召开表示热烈祝贺！

这是在全区上下高举习近
平新时代中国特色社会主义思
想伟大旗帜，认真贯彻党的十
九大和十九届二中、三中、四中
全会精神的关键时期召开的一
次重要会议，是对区委十三届
八次全会确定的金坛 2020 年
奋斗目标、发展任务、工作要
求，作出进一步动员落实的重
要会议，对激励全区上下把握
高质量发展要求、加强系统谋
划、推进系统治理、突出两个加
快、强化全面决战、奋力开创金
坛跨越发展新局面、为“十四
五”持续快速崛起奠定基础具
有十分重要的意义，是全区人
民政治生活中的一件大事。

今年是我区两个加快全
面决战之年。道理千万条，发
展第一条。我们深信，在区委
区政府的正确领导下，全区上
下协力同心，紧紧围绕发展的
高质量主线和高速度高线，落
实“一新两高”要求，全面决战
推进两个加快、服务企业发
展、防范安全风险、增进民生
福祉，一定能开创出金坛跨越
发展的新局面。

我们深信，全体人大代
表、政协委员一定会围绕区委
区政府中心工作建言献策并集
思广益，营造议改革、谋决战和
促发展的浓厚氛围，把这次会
议开成团结奋进的大会、民主
求实的大会、改革创新的大会、
鼓舞士气的大会。

聚焦“两个一百年”历史
交汇期，奋进“十三五”规划“收
官期”，与时代同进步、与国家
共发展，瞄准既定目标，群策群
力谋发展，同心同德谱华章，就
一定能早日实现金坛跨入苏南
发展第一方阵的时代梦想！

各位委员、同志们：
今天，政协常州市金坛区

第十届委员会第四次会议隆
重开幕了。这是全区人民政
治生活中的一件大事，也是共
商金坛跨越发展大计的一次
盛会。在此，我代表中共常州
市金坛区委，对大会的胜利召
开表示热烈的祝贺！向出席
会议的全体委员和列席会议
的同志致以诚挚的问候！

刚刚过去的 2019年，面对
严峻复杂的宏观经济形势，全
区上下深入贯彻习近平新时
代中国特色社会主义思想，认
真落实“一新两高”要求，牢牢
把握“两个加快创新提升年”
工作主题主线，咬定目标不放
松，全力以赴抓落实，重大项
目持续突破，签约引进协议投
资额超 30 亿元或 3 亿美元重
大项目 4 个，信维通信、飞荣
达、蜂巢新能源、北电爱思特
等一批重点项目顺利投产，

“三新一特”产业集聚度进一

步提高；创新提升扎实推进，
积极融入长三角一体化发展，
获批国家城乡融合发展试验
区，完成党政机构改革，发展
活力进一步激发；各项事业协
调发展，城乡面貌加快改善，
生态环境整体提升，社会保障
水平不断提高，社会大局保持
和谐稳定；经济社会发展稳中
有进、进中提质，综合实力持
续增强，2019年全国百强区排
名位列第 39位。

成绩来之不易，奋斗充
满艰辛。这是全区广大干部
群众攻坚克难、砥砺奋进的
结果，也凝聚着各级政协组
织和广大政协委员的辛勤汗
水。一年来，区政协认真履
行政治协商、民主监督、参
政议政职能，用实劲、做实
事、求实效，为推动全区经
济社会发展做了大量卓有成
效的工作。一是服务中心，
科学建言献策。

（下转第二版）
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本报讯 1月 2日上午，区政
协十届四次会议举行预备会议，
区政协副主席葛惠明主持会议。

会议听取了区政协十届四次
会议筹备工作报告，协商通过了
区政协十届四次会议议程和日程

安排，协商通过了区政协十届四
次会议秘书长、副秘书长名单。

左玲

区政协十届四次会议举行预备会议

共同谱写快速崛起新华章
——写在区“两会”胜利开幕之际

本报评论员

共担崛起使命 携手砥砺奋进
合力开创金坛跨越发展新局面
——在政协常州市金坛区十届四次会议开幕式上的讲话

狄志强

本报讯 协商议政助力
金坛发展，凝心聚力共谋民
生福祉。1月 2日，新年的
第一个工作日，中国人民政
治协商会议常州市金坛区
第十届委员会第四次会议
在市民中心隆重开幕。会
场内处处洋溢着浓郁的团
结民主、热烈祥和的气氛，
来自全区各条战线的 200
多名政协委员汇聚一堂，共
谋金坛跨越发展大计。

狄志强、沈东、王跃
中、刘国新、陈锁龙等区
委、区人大、区政府领导到
会祝贺并在主席台就座，
区政协主席陈春洪主持开
幕式，区政协党组副书记
黄克洪，副主席葛惠明、吴
欲晓、朱亚群、卢建新及秘
书长施生华在主席台就
座，原区四套班子老领导
应邀列席会议。

区委书记狄志强代表
中共常州市金坛区委，对
大会的胜利召开表示热烈
的祝贺并在会上发表讲
话。（全文另发）

狄志强指出，去年，区
政协和广大政协委员认真
履行政治协商、民主监督、
参政议政职能，始终把服
务发展作为履职重点，在
服务中心、关注民生热点
难点、凝聚共识、转变作风
等方面用实劲、做实事、求
实效，为推动全区经济社
会发展做出了大量卓有成
效的工作。

狄志强指出，今年是高

水平全面建成小康社会和
“十三五”规划收官之年，也
是我区两个加快全面决战
之年。刚刚召开的区委十
三届八次全会，明确了今年
更大力度推进两个加快、更
高水平服务企业发展、更高
站位防范安全风险、更实举
措增进民生福祉等重点工
作，为我区加快跨入苏南发
展第一方阵提供了方向引
领，也对政协工作提出了新
的更高要求，更为广大政协
委员施展才华提供了广阔
舞台。

狄志强希望区政协和
全体政协委员紧紧围绕区
委决策部署，紧扣中心工
作，展现服务大局“新作
为”；广泛凝聚共识，做好
团结民主“大文章”；树牢
宗旨意识，实现为民服务

“零距离”；突出善谋实干，
练就履职尽责“真本领”，
努力将“区域快速通勤地、
产业创新共同体、生态绿
色宜居城”的发展定位落
到实处、干成地位，为推动
金坛跨越发展、实现在苏
南板块持续快速崛起作出
新的更大贡献。全区各级
各部门要自觉接受政协民
主监督，认真抓好政协提
案的办理、督办和反馈，为
政协开展工作、履职尽责
创造更好条件。

区政协副主席葛惠明
作政协常州市金坛区第十
届委员会常务委员会工作
报告。新的一年，区政协

将以习近平新时代中国特
色社会主义思想为指导，
深入贯彻党的十九大和十
九届二中、三中、四中全会
精神，全面落实区委十三
届八次全会部署，在中共
常州市金坛区委的坚强领
导下，把握团结民主两大
主题，发挥专门协商机构
作用，聚焦全面决战两个
加快，奋力担当作为，积极
履职尽责，广泛凝心聚力，
为推动“一新两高”实践、
开创金坛跨越发展新局面
贡献政协智慧和力量。

区政协副主席吴欲晓
作政协常州市金坛区第十
届委员会常务委员会关于
三次会议以来提案工作情
况的报告。区政协十届三
次会议以来，共提交提案
129 件，立案 126 件，立案
率 97.6%。其中，所提问题
已经解决或所提建议被采
纳的 79 件，占 62.7%；所提
问题已制定解决措施或列
入 改 进 计 划 的 34 件 ，占
27%；所提问题暂时难以
解决或留作参考的 13 件，
占 10.3%。从反馈意见看，
满意和基本满意率 100%。
提案办理取得了较好的效
果，在推动我区经济持续
健康发展和社会大局稳定
中发挥了积极作用。

开幕式上，民盟金坛
区委和区政协特邀组、农
村农业组、工商联组等分
别进行了大会发言。
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秘书长：施生华
副秘书长：（按姓氏笔画为序）

刘海明 许 靖（女） 张志荣
陈 政 罗 祎 赵利群
凌 涛 唐志明 钱争艳（女）

蒋利军

中国人民政治协商会议
常州市金坛区第十届委员会第四次会议

大会秘书长、副秘书长名单
（政协常州市金坛区第十届委员会

第四次会议预备会议协商通过）一、听取和讨论中共常
州市金坛区委主要负责同
志讲话；

二、听取和审议政协常
州市金坛区第十届委员会
常务委员会工作报告；

三、听取和审议政协常
州市金坛区第十届委员会
常务委员会提案工作报告；

四、列席常州市金坛区
第十七届人民代表大会第
四次会议，听取并讨论《区
政府工作报告》，讨论其他
报告；

五、选举；
六、审议通过政协常州

市金坛区第十届委员会第
四次会议决议。

中国人民政治协商会议
常州市金坛区第十届委员会第四次会议

议 程
（政协常州市金坛区第十届委员会第四次会议预备会议协商通过）

区政协十届四次会议隆重开幕 刘沁怡 摄


